

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion im Ortsrat Duderstadt

Duderstadt, 13.04.2019

Bürgermeister Wolfgang Nolte
Ortsbürgermeister Manfred Otto
Ortsrat der Ortschaft Duderstadt

Verteiler: 15.04.2019

1. Ortsrat Duderstadt
- 1.1 Obgm. M. Otto
- 1.2 Stv. Bgm. T. Feike, T. Krone
- 1.3 Fraktionsvorsitzende
2. Rat der Stadt
- 2.1 Bgm. W. Nolte
- 2.2 RV Vollmer
- 2.2 Stv. Bgm. L. Koch, M. Schenke
- 2.4 Fraktionsvorsitzende und Einzelmitglied
3. Stadtverwaltung
- 3.1 FBL 10, FD 10,10
- 3.2 FBL 60; FD 60, 40
4. Gremien
- 4.1 OR Duderstadt
- 4.2 BA, VA, Rat

Antrag zur nächsten Sitzung des Ortsrates und des Rates der Stadt

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Nolte,
sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister Otto,

Die SPD Fraktion beantragt:

Der Ortsrat und der Stadtrat mögen beschließen:

den neuen Kreisel an der Schindangerbrücke nach der Partnerstadt Kartuzy zu benennen:
„Kartuzy Kreisel“ sowie

den Kreisel Westeröder Straße / Max Näder Straße nach der Partnerstadt Tauberbischofsheim zu benennen: „Tauberbischofsheimer Kreisel“.

Für den Kreisel Ebertring / Hindenburgring

sowie für den Kreisel Indsutriestraße / Max Näder Straße

beantragen wir eine Bürgerbeteiligung, d.h. es sollen Vorschläge der Bürgerinnen und Bürger für die Namensgebung eingeholt werden. Hierzu fordert die Stadtverwaltung dazu auf, Namensvorschläge einzureichen. Zuvor sind ggf. Kriterien, die bei der Einreichung der Vorschläge zu beachten sind, festzulegen, ebenso wie das Verfahren zur Auswahl der Vorschläge.

Begründung:

Bisher haben die in Duderstadt vorhandenen Kreisel keine Namensbezeichnung. Der Deutsch-Französische Freundeskreis hatte vorgeschlagen, den Kreisel am Euzenberg nach der Partnerstadt Combs-la-Ville zu benennen, da es in der Partnerstadt einen „Duderstadt Kreisel“ gibt. Diese Idee greifen wir auf und unterstützen wir, allerdings darf nach unserer Auffassung nicht nur eine Partnerstadt bei der Namensgebung bedacht werden. Dieses wäre für Partner, Freunde und Bürgermeister der Partnerstädte sicher nicht nachvollziehbar.

Seit 1995 besteht die Partnerschaft zur polnischen Stadt Kartuzy. In vielen gegenseitigen Besuchen sind wertvolle Beziehungen und Freundschaften entstanden. Erst im vergangenen Jahr

war eine Delegation aus Duderstadt zu einem mehrtägigen Besuch in Kartuzy und vor kurzem hat eine Gruppe Schüler aus der Partnerstadt Praktika in Duderstadt absolviert.

Die älteste Städtepartnerschaft ist die mit der Stadt Tauberbischofsheim. Diese besteht seit 1961 mit der damaligen Intention, Städte im ehemaligen Zonenrandgebiet zu unterstützen und zu stärken.

Neben der offiziellen Namensgebung könnten Hinweistafeln sowie die Wappen der Partnerstädte zur Gestaltung der Kreisel angebracht werden.

Um für die verbleibenden Kreisel ebenfalls einen geeigneten Namen zu finden, halten wir eine offene Bürgerbeteiligung für das beste Instrument. Dadurch wird die Diskussion bereichert, eine größere Auswahl an guten Vorschlägen erreicht und es darüber hinaus gibt kein besseres Mittel gegen Politikverdrossenheit.

Mit freundlichen Grüßen
Doris Glahn
SPD Fraktionsvorsitzende

